

Dólar repuntó a 12.71

Perdió 6% el peso en menos de un mes

Desaceleración en México y dudas sobre la política monetaria en EU juegan en contra

Braulio Carbajal/**México**

En menos de un mes el peso sufrió una depreciación de 6 por ciento, pues el 9 de mayo el tipo de cambio fix publicado por el Banco de México (Banxico) se cotizaba en 11.98 unidades por dólar, con lo que alcanzó su mejor nivel desde los 11.97 registrados el 5 de agosto de 2011.

La apreciación de la moneda mexicana frente al billete verde se vio impulsada por el incremento de la calificación crediticia por parte de la calificadora Fitch Ratings, luego de que el gobierno de Enrique Peña Nieto presentara la iniciativa de reforma financiera, pero a partir de esa fecha y hasta el viernes 6 de junio ha tenido una pérdida de 74 centavos, al haber alcanzado un precio de 12.71 pesos por dólar.

Para Patricia Berry, analista de Intercam, una de las explicaciones al comportamiento de la moneda nacional en este periodo es la posibilidad de que la Reserva Federal de Estados Unidos comience a bajar el ritmo de estímulo monetario que inyecta a la economía.

"Es un escenario que cada vez se discute más y que se piensa reduciría los flujos de recursos hacia activos de riesgo, como los instrumentos de países emergentes y los de México. Cada reporte de Estados Unidos que muestra fortaleza se analiza a la luz de esta posibilidad, y los

mercados reaccionan negativamente", apuntó.

La analista señaló que otra razón son las cifras recientes de la economía mexicana, las cuales reflejan una desaceleración más importante a la que se tenía prevista en lo que va del año, dado que en el primer trimestre el crecimiento del PIB y la producción industrial han decepcionado y se prevé una nueva baja de la tasa de interés por parte del Banxico.

Explicó que la volatilidad que se ha reflejado en los mercados de las divisas se debe a posibles cambios en la política monetaria de Estados Unidos, Europa, Inglaterra y Japón, mientras que el resto de las monedas se mueve según su percepción de riesgo.

En cuanto al peso, éste no solo se ha debilitado frente al dólar, sino que también ha cedido terreno ante el euro, el yen de Japón y la libra esterlina de Inglaterra; sin embargo, asegura que en el largo plazo la tendencia de apreciación del peso continuará.

Estimaciones de Intercam revelan que la cotización de la moneda nacional frente al billete verde cerrará junio en 12.65 pesos, pero para el final de año ganará terreno y se colocará en 12.30 pesos por dólar.

En tanto, el área de análisis de Banamex espera para este mes un precio de 12.80 pesos y prevé que termine el año por debajo de la barrera psicológica de los 12 pesos, para ubicarse en 11.80 pesos. **M**